
 

Comitato Consultivo Misto Socio Sanitario 

Distretto Savena Idice 

 
 

SINTESI DELLA SEDUTA 
 

Luogo Videoconferenza su TEAMS  

Data 10/01/2023 Orario 14.30  

 
Presenti: vedi allegato 1 
 
 
ORDINE DEL GIORNO: 
 
In data 10 gennaio 2023 in videoconferenza su TEAMS si è incontrato il CCMSS del 
Distretto Savena Idice, dove sono stati trattati i seguenti OdG: 

1. Aggiornamento programmazione sociosanitaria integrata: innovazione dell'offerta di 
servizi della rete non autosufficienza in collaborazione con UASS e Servizi Sociali 

2. Verifica della situazione sanitaria dei minori DGR 1102 in carico al Distretto 
3. Progetti di promozione della salute nell'ambito distrettuale: Progetto "Datti una mossa”; 
4. Dimissioni della Vice Presidente e nomina/elezione del nuovo Vice Presidente  

 
Alle 14,30 la seduta è aperta. 
 
 
PUNTO 1- Aggiornamento programmazione sociosanitaria integrata 
La Dottoressa  Bertagni presenta la slide dell’aggiornamento della programmazione socio-
sanitaria: innovazione dell’offerta di servizi della rete non autosufficienza in collaborazione con 
UASS e Servizi Sociali. 
 
In particolare rappresenta: 

 progetti rivolti alle CRA – Teleconsulenza multidisciplinari e Progetto Regionale di 
Telemedicina sperimentale in particolare per assicurare la continuità delle cure nei 
percorsi assistenziali di pazienti affetti da demenza; 

 Percorsi di autonomia per persone con disabilità; 
 Implementazione del percorso “Dopo Di Noi” VIVERE INSIEME nel nostro territorio, 

con un appartamento sito alla Cicogna, dove alcuni disabili stanno sperimentando la 
convivenza, al momento diurna, con l’obiettivo di riuscire anche a farli pernottare e 
renderli autonomi. 

 Rafforzamento dei servizi sociali a favore della domiciliarità (progetto contenuto nella 
Missione 5 del PNRR); 

 
il Dr. Grande chiede come funzionano i servizi sociali ospedalieri per i cittadini residenti fuori 
Bologna, la Dr.ssa Bertagni riferisce che ci sono vari modi in cui possono venire attivati i 
servizi sociali territoriali, anche direttamente dalle caposala ospedaliere, attraerso un sistema 
informatizzato, interfacciandosi con le uass e assistenti sociali e  tramite il servizio Pcap. 
Il dr. Scortichini riferisce dovrebbe esserci un percorso continuativo più stretto tra percorsi 
sanitari e percorsi sociali, al momento della dimissione del paziente dall’Ospedale. 
 

 Incremento dell’offerta dei servizi Socio Sanitari; 



 
 

  2

 servizi di supporto ai caregiver 
 
 
Punto 2 - Verifica della situazione sanitaria dei minori DGR 1102 in carico al 
Distretto 
 
La Dr.ssa Bertagni riferisce che mensilmente si riunisce un UVM per parlare della situazione 
dei minori nel ns. Distretto. Presentazione dei dati, da cui risultano essere seguiti molti 
adolescenti e illustrazione dei tipi di interventi che si possono attuare, dalla accoglienza in 
comunità o presso semiresidenze diurne. 
Presentazione dei dati di spesa in previsione con riferimento ai dati dell’ottobre 2022. 
 
La Dr.ssa Passanti Scota ribadisce l’importanza dello sviluppo di questi servizi e progetti a 
favore dei  minori, che in questo momento stanno vivendo problematiche molto complicate.  
 
 
Punto 3 - Progetto "Datti una mossa” 
 
Il dr. Quargnolo presenta le attività del progetto “Dati una mossa”, che prevede un 
percorso che coinvolge l’Azienda e vari soggetti nella promozione di attività sportiva e i 
benefici che comporta l’attività motoria, facendo anche formazione a livello sanitario.  
Rispetto all’edizione del 2017 questa iniziativa che era limitata al Comune di Bologna, ora 
coinvolge oltre alla ausl, gli enti locali e tutti gli enti territoriali non solo sportivi, tramite un 
accordo firmato dai soggetti convolti, che cerca di rete per promuovere la prevenzione e la 
salute pubblica sotto tanti aspetti. 
 
 
Punto 4 – dimissioni Vice Presidente 
Il dr. Romano Grande comunica la decisione della sig.ra Miria Calzoni di dimetttersi da 
vice Presidente del CCMSS Savena Idice per troppi impegni personali e impossibilità di 
seguire doverosamente questo incarico. 
Si cercano volontari  per ricoprire  la carica. Il dr. Grande riferisce che se ci fossero più 
candidati bisogna procedere con una votazione segreta in ufficio, altrimenti si può fare 
una votazione in presenza in un prossimo incontro.  
Tra i presenti non ci sono candidati disponibili, il dr. Grande riferisce che chiederà anche 
agli assenti della riunione. 
 
Alle ore 16.00 la seduta è tolta. 
 
 
Si ricorda che è disponibile, presso la segreteria, la registrazione integrale della seduta. 
 
Allegati: 
all. 1 foglio presenze 
all. 2 Slide Programmazione Socio Sanitaria 
 
 

 

      Il Presidente del CCMSS Dr. Romano Grande 

 
 


